



LEGISLATURA 367ª

CEI 27 - ACTUACIONES DE ÓRGANOS DE LA ADMINISTRACIÓN DEL ESTADO EN RELACIÓN CON INVERSIONES EN HOSPITALES, LICITACIONES Y CONTRATACIÓN DE PERSONAL

Sesión 10a, celebrada el lunes 12 de agosto de 2019

De 14:35 a 15:41 horas.

SUMA

- Exposiciones del Servicio de Salud de Concepción, y de Daniela Villalobos.

APERTURA DE LA SESIÓN

Se inició la sesión a las 14:35 horas.

PRESIDENCIA

Presidió la diputada Marcela Hernando Pérez.

ASISTENCIA

Asistieron los diputados integrantes de la comisión, señores(as) Jaime Bellolio Avaria, Miguel Crispi Serrano, Maya Fernández Allende, Marcela Hernando Pérez, Carolina Marzán Pinto, Pablo Prieto Lorca, Leonardo Soto Ferrada, Enrique Van Rysselbergue Herrera y Daniel Verdessi Belemmi.

José Miguel Castro Bascuñán fue reemplazado por Erika Olivera de la Fuente, Juan Antonio Coloma Álamos, por Iván Norambuena Farías, y Sebastián Torrealba Alvarado, por Karin Luck Urban.

Asimismo, Sergio Bobadilla Muñoz.

Como invitados, concurren: El Director del Servicio de Salud de Concepción, Carlos Grant, acompañado por el arquitecto Joel Aroca Narváez.

La funcionaria del Servicio de Salud Metropolitano Central, Daniela Villalobos.

Actuó como Secretaria Abogado la señora Ana María Skoknic Defilippis.



CUENTA

1.- Comunicación del Jefe de Comité UDI, mediante la cual informa el reemplazo temporal del diputado Juan Antonio Coloma por el diputado Iván Norambuena, durante la sesión de hoy.

2.- Comunicación del Jefe de Comité RN, mediante la cual informa el reemplazo temporal del diputado Sebastián Torrealba por la diputada Karin Luck, durante la sesión de hoy.

3.- Comunicación del Jefe de Comité RN, mediante el cual informa el reemplazo temporal del diputado José Miguel Castro por la diputada Erika Olivera, durante la sesión de hoy.

ACUERDOS

No hubo.

ORDEN DEL DIA

Expusieron el Director del Servicio de Salud de Concepción, Carlos Grant, el arquitecto Joel Aroca Narváez, y la funcionaria del Servicio de Salud Metropolitano Central, Daniela Villalobos.

El contenido de dichas exposiciones, en anexo.

Para mayores detalles la sesión quedó grabada en:
<http://www.democraciaenvivo.cl/player.aspx?STREAMING=streaming.camara.cl:1935/cdtvod&VODFILE=PROGC015362.mp4>.

Por haber cumplido con su objeto, se levantó la sesión a las **15:41** horas.

ANA MARÍA SKOKNIC DEFILIPPIS

Abogado Secretaria de la Comisión



TEXTO DEL DEBATE

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- En el nombre de Dios y de la Patria, se abre la sesión.

La señora Secretaria dará lectura a la Cuenta.

*-La señora **SKOKNIC**, doña Ana María (Secretaria) da lectura a la Cuenta.*

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- En el Orden del Día vamos a continuar con las entrevistas.

Hoy se ha convocado a la señorita Daniela Villalobos, quien ha sido mencionada en la sesión pasada por el director del Servicio de Salud Metropolitano Occidente. Asimismo, asiste el director del Servicio de Salud de Concepción, acompañado por el arquitecto Joel Aroca, encargado del proyecto.

Entiendo que en la citación queda clara la razón por la cual se cita a la señorita Daniela Villalobos: la contratación del señor Álvarez en el Servicio de Salud Metropolitano Occidente. Al respecto, el director del Servicio de Salud declaró en la comisión que usted había recomendado al señor Álvarez, que él no lo conocía y por lo tanto es respecto de eso que se ha citado.

Tiene la palabra la señorita Daniela Villalobos.

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- Señora Presidenta, saludo a cada uno de los presentes.

Quiero dejar en claro que el señor Mauricio Álvarez no es amigo mío, yo no lo conocía. Solamente lo conocía porque él era el jefe de Finanzas del ministerio con el cual teníamos relación en cuanto a revisar los flujos de



caja y los presupuestos y los decretos. Esa era la relación que mantuve con el señor Álvarez.

Desde el 2010 que trabajo en el servicio público. Ingresé al Servicio de Salud Occidente, y estuve hasta el 2014 en dicho servicio. Luego desempeñé roles de jefa de Finanzas en el Hospital San Juan de Dios, que era parte de la red del Servicio de Salud Metropolitano Occidente, donde estuve hasta agosto de 2018, y volví nuevamente al servicio como jefa de Finanzas, hasta junio de 2019, que fui la jefa de Finanzas del Servicio de Salud Metropolitano Occidente. A partir de julio de este año estoy contratada por el SAMU, y soy analista financiero y de presupuesto en el Servicio de Salud Central, que es donde estoy actualmente.

Cuando ingresé al servicio Occidente, en 2010, el señor Álvarez era referente ministerial del Servicio de Salud, por ende, las cuentas de todo lo que tenía que ver con inversiones, él manejaba como referente técnico que era nuestra contraparte.

Yo estaba en el servicio, en el área de finanzas, en el cual teníamos que revisar los temas de los decretos y los flujos. Él estuvo hasta el 2014, y cuando yo trabajé ahí, él estaba como referente del servicio Occidente. Posterior a eso, el año pasado, cuando vuelvo al servicio, él estaba como jefe de Finanzas de Inversiones del Minsal.

Entonces, nuestra relación era netamente laboral, en la cual revisábamos los presupuestos y los flujos de caja, así como los decretos que tenían que ver respecto de las inversiones del servicio Occidente.

Ese fue nuestro contacto con el señor Álvarez.



En el minuto cómo suceden las cosas, de que él llega, yo recibí un llamado al anexo de mi oficina, en el cual estábamos viendo, por el período, las fichas de cierre de inversiones para los decretos finales.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- ¿De quién recibió un llamado?

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- Del señor Álvarez.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- ¿Qué día fue eso?

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- Fue en noviembre. Pero debe haber sido dentro de la semana en la cual él fue contratado en el servicio.

Él me llama a mi anexo y me comenta que él estaba viendo opciones de irse a servicios de salud que estaban complicados porque él sentía que iba a ser mayor aporte. Esto fue en noviembre de 2018.

Yo le comento al jefe de Recursos Físicos, en una conversación, que él había mencionado que estaba buscando servicios de salud que estuviesen complicados, y así poder trabajar.

El jefe de Recursos Físicos en ese minuto era Roberto Fernández, quien había ingresado en septiembre de 2018, y él se comunica con Mauricio Álvarez.

Yo no tengo mayor comunicación con él respecto de su contratación.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- ¿Cuál era la razón que él daba para querer irse desde el ministerio a un servicio?



La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- Que él podía prestar mayor ayuda en los servicios.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- ¿No dijo que tenía que irse del ministerio?

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- No, no dijo que tenía que irse del ministerio. En ningún minuto a mí me informó ni me dijo qué era lo que estaba pasando en el ministerio, ni tampoco a esa fecha yo me había enterado de lo que estaba ocurriendo.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Entonces, ¿el jefe de Recursos Físicos lo llamó?

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- El jefe de Recursos Físicos lo llamó.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- ¿Quién le dijo que lo llamara al jefe de Recursos Físicos?

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- No. Yo a él solamente le comenté lo que él me había dicho por teléfono, que estaba buscando servicios que estaban complicados, pero no le indiqué que lo llamara.

Lo que pasa es que Mauricio Álvarez, por su cargo, él se comunicaba tanto con los jefes de Recursos Físicos y los jefes de Finanzas.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Señorita Villalobos, la verdad es que como sé de quién está hablando, no tengo ningún problema en entender lo que usted está diciendo, pero me acota la Secretaria que sería bueno que cuando usted relate los hechos, nombre a las personas,



de tal forma de que quede en la transcripción y así quede meridianamente claro a quién se está refiriendo.

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- Perfecto. Discúlpeme.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Creo que quedamos claros que el señor Álvarez la llamó a usted en noviembre, le dijo que tenía interés en irse a algún servicio para poder ayudar.

Usted se lo comentó al jefe de Recursos Físicos, señor Roberto Fernández, y él lo habría llamado de *motu proprio*.

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- Claro, porque él tampoco sabía lo que estaba ocurriendo en ese minuto.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- ¿Cómo supo usted que el señor Fernández lo había llamado?

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- Porque después hubo una reunión.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Solicito que cuente con detalles y en orden la situación.

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- Luego que le comento a Roberto Fernández, que él había llamado por teléfono y que estaba viendo opciones de irse a algún servicio, a los días Mauricio Álvarez aparece en el servicio de salud en una entrevista con el doctor Miranda.

El doctor Miranda me llama a su oficina, junto con Roberto Fernández, y me pregunta si conocía a Mauricio Álvarez. Le contesto que sí, porque él era el jefe de Finanzas del Ministerio.



Esa fue la conversación con el director del Servicio en la mesa, en la cual estaban el señor Álvarez y el señor Fernández.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- O sea, los llamó a ustedes delante del señor Álvarez para preguntarles si lo conocían.

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- Sí, delante del señor Álvarez y delante del señor Fernández me llama el director del Servicio.

Posteriormente, el señor Álvarez ingresa a trabajar al Servicio de Salud, en el que estuvo alrededor de quince días y presenta la renuncia.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- ¿Por qué?

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- El motivo que dio cuando se fue era de que él iba a ser subdirector Administrativo de Araucanía Sur; que lo estaban llamando de allá.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- ¿Escuchó la grabación de la sesión pasada?

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- Sí.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Nosotros nos quedamos convencidos de que usted había llevado al señor Álvarez al Servicio, porque eso fue lo que dijo el director del Servicio de Salud.

¿Cree que lo que él dijo corresponde con la realidad?

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- No, no corresponde, porque no tengo las facultades para contratar a nadie.

Lo que hice fue lo que le comento: recibir un llamado, comentar y posteriormente me preguntan si lo conozco. Eso fue lo que sucedió.



La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Entonces, el doctor Miranda no habría dicho lo correcto.

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- No, porque yo no lo contraté.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Tiene la palabra el diputado Daniel Verdessi.

El señor **VERDESSI**.- Quiero hacerle dos preguntas prácticas. ¿Quién es su superior jerárquico inmediato?

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- El subdirector administrativo, y posterior es el director.

El señor **VERDESSI**.- En el caso de Mauricio Álvarez, de acuerdo con lo que conoce por el organigrama, ¿quién era el superior jerárquico de Mauricio Álvarez en ese momento?

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- En el Servicio era el señor Roberto Fernández, y posterior era el subdirector Administrativo.

El señor **VERDESSI**.- Gracias.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- ¿En esos dos días él tuvo dos jefes?

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- Él dependía del Departamento de Recursos Físicos, y el jefe de ese Departamento era Roberto Fernández. Y el jefe de don Roberto Fernández era el subdirector Administrativo.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Okey.



La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- Él tampoco dependía de mí, porque yo era jefa de Finanzas. Y él llegó a trabajar al Departamento de Recursos Físicos.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- En esos diez días, ¿usted no tuvo contacto con él ni trabajaron juntos?

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- Lo vi, pero no tuve contacto ni tampoco trabajé con él. Yo veía solamente los temas financieros, que posteriormente en finanzas de Inversiones, cuando él se fue, yo trataba los temas con Pedro Contreras, quien pasó a ser el jefe de Finanzas.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Supongo que él iba a llegar al Servicio para ayudar a destrabar algunos problemas que tenían o que estaban complicados, pero en el área financiera de Inversiones, que era su *expertise*.

¿Ese era el motivo del señor Álvarez de irse al Servicio a trabajar?

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- Claro, a ordenar los proyectos.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Y en ese contexto, ¿él tendría que haber trabajado con usted?

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- No necesariamente,

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- ¿Qué era lo que iba a ordenar?



La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- Él iba a ver en qué etapa se encontraban los proyectos. Iba a hacer la secuencia para las proyecciones futuras, financieras, de fichas, etcétera.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Tiene la palabra la diputada Maya Fernández.

La señora **FERNÁNDEZ** (doña Maya).- Él iba supuestamente a ordenar el tema de los proyectos, lo que usted dice. ¿Era necesario que alguien fuera a ordenar los proyectos?

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- Había varios proyectos que llevaban años de arrastre, sin ser ejecutados. Entonces, las fichas ya estaban casi llegando a su fin, sin haber sido construidos en el último período, por temas de toma de razón y de algunos impedimentos que había entre las infraestructuras, en temas de comodato con algún municipio y cosas así.

La señora **FERNÁNDEZ** (doña Maya).- Entonces, era necesario que viniera de Santiago.

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- No puedo decir si era necesario o no, porque no era de mi área.

Yo estaba en el área financiera, en la cual solicitaba los flujos y veía las fichas de arrastre, si es que se ejecutaban o no se ejecutaban. Eran las modificaciones que yo tenía, con claves financieras, como Servicio, para hacer cambios en las fichas IDI con Mideso.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Okey ¿No hay más preguntas?



Agradecemos su participación, señorita Villalobos. Si quiere puede permanecer en la Sala, pero queda liberada.

La señorita **VILLALOBOS** (doña Daniela).- Gracias.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- A continuación, damos la bienvenida al señor Carlos Grant del Río, director del Servicio de Salud.

Le pido que se refiera a los proyectos de inversión y sobre todo al ítem 31. Para los efectos del acta, señale desde cuándo es director del Servicio.

Le ofrezco la palabra.

El señor **GRANT**.- Señora Presidenta, soy el doctor Carlos Grant del Río. Asumí la dirección del Servicio de Salud por el Sistema de Alta Dirección Pública el 10 de octubre de 2018.

Desde ese momento he tenido a mi cargo la dirección del Servicio. Antes de que asumiera hubo un director subrogante, don Renato Medina, quien participó en los inicios de las conversaciones con el señor Mauricio Álvarez, el que se presentó como jefe de Finanzas del Minsal, el 27 de septiembre, fecha en la cual él fue a Concepción para coordinar con el gobierno regional los proyectos de inversión y la coordinación de convenios con el gobierno regional.

En ese momento no conocía al señor Álvarez. Él tuvo una reunión por la tarde con el director subrogante en ese momento y el grupo directivo, que era Recursos Humanos, junto con don Joel Aroca, quien estaba a cargo del proyecto del Hospital de Coronel.



En esa reunión, en la que no estuve presente, por los relatos que me ha entregado don Joel Aroca, hubo una conversación con el señor Álvarez, quien manifestó que tenía la posibilidad de aportar como jefe de Finanzas una cantidad que se acercaba a los 700 millones de pesos para el diseño del hospital de Lota y del hospital de Coronel.

Ahí se empezó a conversar con el señor Álvarez. Él sabía en ese momento –esto a fines de 2018- que era necesario disponer de recursos para la construcción del diseño de los hospitales, en 2019, de Coronel y Lota, señalando que inicialmente había un compromiso de apoyo regional FAR para la construcción, pero estábamos a fines de noviembre y no teníamos los recursos disponibles y, por lo tanto, estos dos hospitales tendrían que haberse bajado.

Por ello, el señor Álvarez, según los relatos que me ha entregado don Joel, quien tuvo la mayor relación con el señor Álvarez a través de una intermediaria, la señora Pía González, refirió que ella era su coordinadora para los temas financieros de parte del Minsal.

Señora Presidenta, el relato lo puede hacer don Jael Aroca, porque él estuvo presente; yo no participé en ello. Tengo clara la sucesión de los hechos, pero me parece que el señor Aroca podría aportar más antecedentes al respecto.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Muchas gracias.

El señor **SOTO** (don Leonardo).- ¿Qué sabe él? Nos interesa conocer las dos versiones.



El señor **GRANT**.- Lo que sé es por la información que me entrega otra persona y es que el señor Álvarez estuvo presente, presentó y les dijo que él tenía una opción de aportar, a través del Minsal, 700 millones, como jefe de Finanzas, para que se hiciera el diseño de los hospitales de Lota y Coronel. Posteriormente, él, en una intermediación a través de la señora Pía González, fue al servicio y se contactó con el señor Joel Aroca, señalando que tenían disponible esta cantidad de dinero.

En la dirección, en ese momento, yo había asumido a mediados del mes de octubre, se tomó la resolución de no aceptar la oferta del señor Álvarez, porque el servicio ya había trabajado por cuenta propia recursos físicos, y el monto que él estaba sugiriendo de aporte, para nuestro equipo técnico, era extraordinariamente superior a lo que habitualmente se hace en estos proyectos.

En ese sentido, ante la primera negativa, ellos volvieron a insistir y fue la señora González, con dos arquitectas más, al Servicio de Salud de Concepción y tuvo una reunión con el señor Aroca. En ese momento, ante nuestra respuesta de que no necesitábamos los 700 millones, ella hizo una contraoferta, una vez que supo que teníamos adelantado y que nuestro equipo técnico perfectamente podía llevar a cabo estos proyectos. Esto se ve reflejado en que hoy prácticamente así lo hemos realizado.

Como dije, ella presentó una segunda oferta -en vez de 695 millones de pesos- por cuatrocientos y tantos millones de pesos, insistiendo que era la forma de poder desarrollar los proyectos, cómo se iban a caer los proyectos a través del Fondo de Apoyo Regional (FAR). Se le volvió a decir que no íbamos a aceptar y ella llevó un *dossier* con 33 *curriculum* de la misma



gente que había participado en el hospital de Buin. Como en el hospital de Buin “aparentemente” eran los expertos, se nos quiso endosar a los 33 con los 700 millones de pesos. Y cuando le dijimos que no, hizo una contraoferta y en vez de 33, nos mandó los nombres de 27 personas. Ahí está la diferencia entre los setecientos y los cuatrocientos y tantos millones de pesos.

Posteriormente, a fines de año, en diciembre, cuando todos estos proyectos no estaban ejecutándose y era prioridad desarrollar ambos hospitales para la zona, nos pusimos en contacto con el Minsal y nos entregaron 270 millones de pesos para cada hospital. Con esos 270 millones, con todos los proyectos de arquitectura, cuatro ítems diferentes, hemos desarrollado el proyecto de Coronel por la suma de 201 millones de pesos. Para el hospital de Lota también nos pasaron 270 millones de pesos, pero desarrollamos el proyecto con doscientos y tantos millones de pesos, con un costo un poco más alto, porque hemos tenido que licitar algunas partidas del proyecto.

Hay que considerar que teníamos dos grandes hospitales y lo teníamos que hacer desde diciembre, cuando no había nada, hasta septiembre de este año, para entregar los proyectos al MOP. Hoy, nuestros proyectos, con el equipo de profesionales que tenemos en el servicio, están prácticamente terminados y muy bien transparentados los gastos de las personas.

Ese es el detalle. No sé si Joel podrá aportar algunos antecedentes más.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Tiene la palabra el señor Aroca.



Esperamos que sea muy detallista, porque usted estaba de antes de que llegara el director actual, y además fue protagonista de las reuniones. Ojalá, nos dé con exactitud las fechas de las reuniones, quiénes estuvieron y las cosas que se hablaron. Además, si existen actas u otros documentos de respaldo que nos pudiera dejar, porque nos sirven mucho.

El señor **AROCA**.- Señora Presidenta, mi nombre es Joel Aroca y soy arquitecto del Servicio de Salud Concepción, desde 2002.

Actualmente, soy jefe de la Unidad de Normalización Hospitalaria. A mi cargo tengo el desarrollo de los hospitales de Lota y de Coronel. El hospital de Coronel lo estamos haciendo íntegramente en el Servicio de Salud Concepción y el hospital de Lota está a través de un consultor.

A mí me hicieron participar en una reunión, el jueves 27 de septiembre de 2018, alrededor de las 15.00 horas. Me invitó el jefe de recursos físicos que estaba subrogando el cargo. Casi todos los cargos del servicio, en ese momento, se estaban subrogando.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- ¿Quiénes estaban subrogando?

El señor **AROCA**.- Louis Chabouty era el jefe subrogante de Recursos Físicos. En esa reunión, donde había directivos del servicio, se me presentó al señor Mauricio Álvarez como jefe de finanzas del Minsal. Él, en esta reunión, me preguntó quién era y le respondí que estaba a cargo, en ese momento, del hospital de Coronel y todavía no se reactivaba la Unidad de Normalización Hospitalaria. Y Lota, todavía no se había comprado el terreno. Estos proyectos, para la compra de terrenos, estaban financiados con fondos



FAR. Para el de Coronel, se compraron los terrenos justo antes de que terminaran o caducaran estos fondos. En el caso de Coronel, el terreno se compró en diciembre y el visto bueno de Contraloría prácticamente se obtuvo el 31 de diciembre de 2017, y el de Lota el 29 de diciembre de 2018, me parece.

En esa oportunidad, en septiembre de 2018, el señor Álvarez hizo referencia a estos dos proyectos que tenían fondos FAR. Dijo: Entiendo que ustedes van a estar complicados para poder desarrollar los proyectos, porque hay que terminarlos –en ese tiempo se hablaba de abril o mayo-, pero no se preocupen porque yo traigo la solución.

Entonces, aquí tengo que hacer una aclaración respecto de lo que dijo el director. Dijo: Ofrezco 700 millones para Coronel. El Minsal tiene disponibles 700 millones para el desarrollo de los proyectos de Coronel –considerando que los terrenos ya estaban comprados-, y como sé que para Lota no va a alcanzar y los fondos FAR se acaban en diciembre, a partir del próximo año, el Minsal también ofrece otros 700 millones de pesos para Lota.

En esa condición, todos nos miramos y dijeron: Qué bueno. Nos parece fantástico. Nos saca un problema de encima. Vamos a tener plata para hacer estos proyectos.

Y después, frente a todos, me pidió mi número de teléfono. Le di mi número, al igual que se lo he dado a mucha gente del Minsal, producto del contacto con estos proyectos y muchos otros anteriores.

Me dijo: Mira, hay un equipo que es el único que ha dado resultado en este nuevo sistema de APP (asociación público-privada) que hoy está terminando Buin. Es un equipo multidisciplinar y que les va a ayudar



mucho. Así que les recomiendo que los contacten, porque les van a sacar un peso de encima. Te voy a enviar el contacto.

Me envió al wasap el contacto de Pía González.

Ella -me dijo- es la jefa de proyectos. Contáctate con ella para que se pongan de acuerdo.

Él daba por hecho esta situación.

Bueno, en mi caso, ya estaba trabajando en el hospital de Coronel. Teníamos avanzado un partido general e incluso teníamos ya un ingeniero estructural para empezar a ver todos los criterios de diseño.

Por lo tanto, en esa situación, quedó con esa idea. Me entregó la información y me dijo: Llámala lo antes posible. Todos felices. Saludos cordiales.

Y yo no la llamé. De hecho, le hice el comentario a las demás personas, una vez que se fue Álvarez, de que me parecía extraño que se ofrecieran estos servicios, pero que íbamos a quedar atentos a esta situación.

Bueno, pasó toda esa semana y yo no llamé a esta persona. De hecho, no quería llamarla, porque me interesaba a mí hacer los proyectos; esa es la verdad. Con los años que llevo y por la experiencia que he ganado en los servicios, cuando llegan proyectos de esta envergadura, siempre es interesante poder desarrollarlos. Dejé pasar esa semana y él me llamó.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- El señor Álvarez.

El señor **AROCA**.- Sí, el señor Álvarez.



Como él ya tenía mi teléfono, el jueves 4 de octubre recibí su llamado. Me dijo: “Joel, estuve conversando con la jefa de Proyectos y no la has llamado”. Para mí, y para todos, él era el directivo del Minsal; así es que, con mucha amabilidad le dije: “Mira, lamentablemente, hemos estado copados de tiempo. No la he podido llamar, pero apenas tenga un tiempo, la voy a llamar”. Eso fue un día jueves y, en la misma semana, el día sábado, recibí una llamada de teléfono de la señora González. Alrededor de las 10.30 horas me llama, se presenta y me dice: “Joel, soy Pía González, soy arquitecto. Tu contacto me lo dio Mauricio Álvarez. Sé que ustedes están apurados con los proyectos de Coronel y también sé que después viene el proyecto de Lota y me gustaría que pudiéramos tener una reunión”. Yo le dije: “Este es mi teléfono particular y te pido que, por favor, me llames al institucional el día lunes”. Le di mi número institucional y ella se comunicó conmigo al Servicio de Salud Concepción y me dijo: “Nosotros queremos hacerles una propuesta económica de proyecto, con profesionales, que son los que ya tienen experiencia y han trabajado en otros hospitales”. Le dije: “Ok”. Le pregunté, nuevamente, al jefe del departamento. Le dije: “Está esta persona. Quiere tener una reunión”. Me dijo: “¿Esos son los recomendados por el jefe de Finanzas del Ministerio de Salud?”. Le conteste que sí y me dijo: “No podemos decirle que no. Diles que vengan. Ve tú cuando, y los recibes en mi oficina”. Quedamos en tener una reunión el viernes 12 de octubre. Ellas llegaron en la mañana. Eran tres arquitectas y cada una de ellas tenía un rol de coordinadora.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- ¿Tiene el nombre de esas personas?



El señor **AROCA**.- De hecho, les voy a dejar algo más que eso, les voy a dejar el *dossier* que ellas nos entregaron.

Al principio, quien llevaba el control de todo era Pía González. Ella me explicó estas profesionales no eran una consultora, sino que eran una red de contactos. Así lo propuso. Me entregó un *dossier* con un presupuesto, que ascendía a 569 millones 150 mil pesos. Esa era su propuesta económica. Incluía, si no me equivoco, 33 profesionales en las distintas especialidades, para el desarrollo de los anteproyectos del hospital de Coronel. Ella se abocó, principalmente, a Coronel. Me dijo que ella iba a ser la coordinadora de arquitectura; la segunda, la coordinadora de especialidades y, la tercera, la coordinadora BIM.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).-
¿Coordinadora BIM?

El señor **AROCA**.- BIM tiene que ver con el sistema de coordinación en 3D, lo que se usa hoy día para las modelaciones. Se usa en los grandes proyectos. Se dice que en el 2021 todos deberían estar con sistema BIM.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- ¿Qué significa la sigla?

EL señor **AROCA**.- B.I.M. está en inglés.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Maquetas virtuales. Debe ser algo así.

El señor **AROCA**.- Tiene que ver con la modelación virtual; la coordinación de todas las especialidades en un modelo virtual. Lo que logra



eso es que se ahorre plata en la construcción, porque no se ven los errores en la construcción, sino que en el modelo.

De la primera vista que tuve del presupuesto, me llamaron la atención los montos que ganaban cada una de ellas, que ascendían a cuatro millones de pesos mensuales, por seis meses. Después había distintos montos para cada especialista. Algunos estaban dentro del precio de mercado y otros se veían un poco inflados, la verdad. Entonces, en esa reunión le expresé a ella que no podía considerar la arquitectura, porque teníamos un equipo, que era del Servicio de Salud y que, además, ya habíamos contratado a un ingeniero civil estructural; por lo tanto, ella no podía poner eso en el presupuesto. Ella dijo: “No hay problema. Te voy a enviar otro presupuesto ajustado”. Días después, a la semana siguiente, ella envió un presupuesto por 475 millones 360 mil pesos, en el que elimina, aproximadamente, a 4 profesionales. Lo primero que hice fue mostrarle eso al jefe del departamento, lo conversé con varios colegas y opinamos que era hartito. Esto se envió al departamento de Recursos Humanos. Además, en esa reunión, le dejé claro a la señora González que yo era el jefe de Proyectos, que no estaba en mi potestad decirle si iban a contratar o no a su equipo de profesionales, y que esto se iba a mandar al departamento de Recursos Humanos, y que la decisión la tomaban en la dirección. Se hizo llegar eso a Recursos Humanos. Luego me llamó la jefa de este departamento, para que le explicara la situación. Le comenté que ese era el equipo que había recomendado el señor Álvarez, que se trataba de la gente que habían trabajado en Buin. Le dije: “Este es el presupuesto”. Cuando ella lo vio dijo: “Esto es imposible”. Lo desestimó. Dijo: “No vamos a contratar esto”.



Un señor **DIPUTADO**.- ¿Por qué?

El señor **AROCA**.- Por los montos. Ella vio los montos, vio lo que le pagan hoy día a un arquitecto, por ejemplo, en el Servicio de Salud Concepción y lo que salía ahí.

Un señor **DIPUTADO**.- ¿Qué diferencia había?

El señor **AROCA**.- La diferencia era notable. Hoy día, lo que le estamos pagando a un arquitecto, que costó mucho encontrar, con experiencia hospitalaria, para que me apoyara en el tema de los diseños, son dos millones y medio. Sin embargo esas tres arquitectas, que solo coordinaban, ganaban cuatro millones.

El señor **SOTO**.- Desproporcionado.

El señor **AROCA**.- Era mucho.

Por lo tanto, dijo: No; si contratara a un arquitecto con poca experiencia, ¿sabes cuánto le pagaría? Entre un millón y un millón y medio; sin embargo, esta gente va a ganar mucho solo por coordinar. Entonces, la instrucción que me dio fue que le dijera a esa persona que estaba en estudio. Tal vez, considerando que esto venía de parte de un directivo del Minsal. Eso imagino.

La señora González me llamó durante las siguientes dos o tres semanas, insistentemente preguntando. Yo le decía: “Está en estudio, está en estudio”. Me mandaba mensajes por wasap y yo le decía exactamente lo mismo, de la manera más cortés posible. Finalmente, le pregunté a quien ya estaba de jefe de Recursos Físicos, quien ya se había enterado de esta situación, él ya no subrogaba el cargo, sino que era quien estaba a cargo y me



dijo: “Comunícale que no vamos a tomar su oferta”. Entonces, le envié un wasap y le dije que, lamentablemente, la dirección había desestimado su oferta, por los montos, y que como esto ya estaba en proceso de diseño, se iba a ver por otros caminos.

Después de eso, ella me dijo: “¿Existe la posibilidad que nos devuelvan los pasajes de avión?”. No recuerdo si fue por wasap o vía telefónica. Le dije: “Lamentablemente, no veo la forma administrativa para que le podamos devolver los pasajes. Primero, porque no fuimos nosotros quienes las citamos y, segundo, porque no son funcionarias públicas. Fue un ofrecimiento de ustedes. Lamento no poder hacerlo. Después vino la segunda petición. Me dijo: “¿Nos podrías, por favor, enviar el *dossier* de profesionales que te entregamos?”. Ellas tenían que venir a buscarlo. Le dije: “No te hagas problemas”. Por Oficina de Partes se envió, vía Chilexpress, pero yo pedí que le sacaran una copia, porque no sabía lo que podía venir, y aquí está la copia.

Después tuvimos una reunión en el Minsal. No recuerdo si fue a fines de diciembre o a principios de enero. Fue la cuarta o quinta reunión de corrección de los partidos generales para el Hospital de Coronel, a la que me acompañó el jefe de Recursos Físicos. Me parece que coincidimos con el subdirector administrativo, porque él andaba en otras cosas, pero participamos de la misma reunión, y el jefe del departamento le preguntó Enrique Rivera, el jefe de Inversiones Hospitalarias -que creo que ese es su título-, por los montos asignados para los hospitales, toda vez que se nos había dicho que había 700 millones para Coronel y 700 millones para Lota. Él extrañado y riéndose dijo: “No, en realidad no hay plata asignada para los diseños”. Nosotros quedamos sorprendidos. Entonces, dijo: “Lo que vamos a hacer es que ustedes nos van



a enviar una propuesta de lo que saldría contratar por producto o a honorario para las distintas especialidades, o por un paquete. En base a eso se va a estudiar.”.

De acuerdo a la propuesta que les enviamos, ellos la ajustaron, y nos dijeron: “De acuerdo a otros hospitales, esto debería salir tanto, tanto y tanto.”. Nosotros nos tuvimos que ajustar a esos montos.

En resumidas cuentas, esos 700 millones se transformaron en 270 millones para Coronel y, me parece, que en 270 millones para Lota. De eso, hasta ahora, hemos gastado un poco menos. Estamos terminando Coronel, debemos entregarlo en septiembre, y Lota lo está haciendo un consultor.

Ese es el relato de lo que sucedió con el señor Álvarez y con estos fondos que supuestamente estaban. Les puedo dejar copia de los antecedentes del equipo.

No se contrató a absolutamente a nadie de estos treinta y...

El señor **GRANT**.- Eran cuatro menos y después seis menos, o sea, 27 los que quedaron al final, en la segunda propuesta....

El señor **AROCA**.- En Coronel hay 12 personas asignadas a honorarios. La más cara es la que tiene más experiencia, que es un arquitecto que tuvimos que buscar. Estamos hablando de un hospital de alta complejidad, como es el de Coronel, que tiene 55.000 metros cuadrados. Después, tuvimos durante un tiempo a un ingeniero civil estructural por el mismo monto, a quien se le estaban pagando dos millones y medio. Él veía las licitaciones y se le



pagó ese monto hasta cierto punto, porque como después la carga de trabajo bajó, solo se le pagaba media jornada.

Solo son ellos dos, para el resto, los montos son bastante inferiores. Por eso llamaban la atención los montos que se habían presentado.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Tiene la palabra la diputada Maya Fernández.

La señora **FERNÁNDEZ** (doña Maya).- Señora Presidenta, por su intermedio, agradezco el relato de ambos, porque aclaran muchas situaciones.

Es muy interesante que usted, señor Aroca, diga que Pía González llegó a través de Mauricio Álvarez y que es ella quien le entregó su teléfono. Tal vez no entienda, pero hace algunas sesiones Mauricio Álvarez prácticamente dijo que nunca había hablado con Pía González, que ni siquiera había tenido una relación con ella, que casi era la primera vez que escuchaba su nombre y que era la encargada de proyectos quien la había traído.

Es bueno escuchar su relato, porque nos damos cuenta de que sí había una relación laboral, primero, porque fue ella la que le dio su teléfono y, segundo, porque él les habló del equipo de Pía González.

El señor **AROCA**.- Él me envió un *wasap* -todavía lo tengo, no he borrado nada-, donde aparece el contacto de Pía González.

La señora **FERNÁNDEZ** (doña Maya).- ¿Usted podría enviar una copia de ese mensaje?

El señor **AROCA**.- Puedo sacarle una foto y enviárselas a un correo.



La señora **FERNÁNDEZ** (doña Maya).- Eso sería muy pertinente. Insisto en que su relato ha sido muy importante, porque tuvimos otras versiones acá, pero con usted se nos aclara bastante la película. También se nos aclara el panorama respecto de los montos, porque les ofrecen 700 millones, pero de un paraguazo 500 millones. ¡Era una tremenda oferta!

El señor **AROCA**.- De hecho, eran casi 600 millones de pesos.

La señora **FERNÁNDEZ** (doña Maya).- Imagino que les pareció raro que llegara un equipo de 33 personas externas, considerando que ya tienen encargados de proyectos, los que, además, son de la zona y la conocen.

Dada su experiencia en el Ministerio de Salud (Minsal), es por lo menos raro que alguien ofrezca 700 millones de pesos para un proyecto y, además, un equipo de 500 millones pesos. ¿Esto es inusual? ¿Es raro?

El señor **AROCA**.- Señora diputada, al Minsal, a lo más, le hemos pedido recomendaciones por un profesional, y nos han dado tres alternativas. Los hospitales a nivel nacional saben cuáles son los profesionales que tienen la experiencia necesaria y que están disponibles, pero no un grupo de personas.

La señora **FERNÁNDEZ** (doña Maya).- Entonces, esto escapa a toda realidad.

El señor **AROCA**.- Sí, es la primera vez que nos enfrentamos ante una situación como esta.

La señora **FERNÁNDEZ** (doña Maya).- ¿Esto se conversó a raíz de que estaba ocurriendo algo que escapaba lo normal? Lo pregunto, porque ofrecieron 700 millones de pesos, pero si el trabajo se realizaba con el grupo



que venía de Santiago, costaba cerca de 600 millones pesos. ¿Esta situación solo la hablaron con Mauricio Álvarez o también con alguien que tuviera un rango más alto en el Minsal?

El señor **AROCA**.- Yo, por lo menos, se lo comuniqué a mi jefatura. Después, sé que lo vieron en Recursos Humanos, pero yo llegué hasta ahí. No sé si lo habrán hablado con algún directivo, lo desconozco.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Tiene la palabra el señor Carlos Grant.

El señor **GRANT**.- Respecto de la consulta, puedo decir que no se tuvo contacto con nadie del ministerio, porque estábamos en una etapa en la que debíamos definir autónomamente como servicio.

El primer contacto que se tuvo con el Minsal fue cuando fueron a esta reunión y le dijeron: “Bueno, ¿dónde están los 700 millones de pesos que nos van a pasar?”. Allí se dieron cuenta de que esto era efímero.

No tuvimos ninguna relación con nadie del ministerio.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Tiene la palabra el diputado Leonardo Soto.

El señor **SOTO**.- Señora Presidenta, por su intermedio, quiero pedir a los invitados que profundicen un poco en las razones que tuvieron para sospechar de este esquema de trabajo.

Dijeron claramente que les parecía que el ofrecimiento de que profesionales de Santiago se hicieran cargo del proyecto tenía un grave problema de desproporción respecto de los honorarios que se contemplaban para realizarlo. Según entendí, no guardaba proporción alguna con la realidad



de lo que se paga por esos servicios, considerando la experiencia de las personas que se proponían. Por lo menos algo raro había en esos valores.

El señor Aroca habló de una coordinación que costaba más de 4 millones de pesos, de gente con poca experiencia que ganaba 3 millones de pesos, y que esos 700 millones de pesos les parecía que era un monto muy elevado. Sin embargo, el equipo venía financiado y ustedes no debían poner ni un peso; es decir, era prácticamente un regalo.

Cuando a alguien le hacen un regalo, como un vehículo, aunque sea muy caro, uno dice: “Bueno, a caballo regalado no se le miran los dientes”. Entonces, ante esta propuesta de un equipo de 33 profesionales, que lo pagaría íntegramente el Minsal, según dijo el jefe de Finanzas, Mauricio Álvarez, quien además dijo que tenía la confianza de la jefatura de Inversiones del Minsal, ¿por qué se negaron a recibir ese tremendo regalo que les habría ahorrado un montón de problemas y que incluso les habría permitido liberar a los profesionales autónomos?

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Tiene la palabra el diputado Verdessi.

El señor **VERDESSI**.- Señora Presidenta, el invitado ganó por Alta Dirección Pública su cargo de director e imagino que se relacionaba con el subsecretario de Redes Asistenciales, más que con el ministro u otra autoridad.

Lo señalo, porque fui director de servicio y cuando ocurre algo así, lo normal es que uno tome el teléfono y hable con el subsecretario o con el ministro. Por ello, quiero saber si el señor Aroca no sintió la necesidad de consultar sobre esos 700 millones de pesos versus esta oferta de contratar por



500 millones de pesos a 33 personas. Lo pregunto, porque yo habría aceptado los 700 millones de pesos y habría rechazado los otros 500 millones. De hecho, les habría dicho: "Muchas gracias, pero tomo los 700 millones y yo los distribuyo".

Insisto, ¿no tuvo la intención de hablar con el subsecretario de Redes Asistenciales?

El señor **GRANT**.- En primer lugar, la posible conversación con el subsecretario no se dio porque en la interna nuestra, como Servicio de Salud Concepción, fuimos incorporando nuevos funcionarios en nuestro servicio que tenían experiencia y que conocían el tema muy bien.

Así fue como el jefe de recursos físicos, don Rodrigo Vera, se incorpora a fines del mes de noviembre, y a él se le encomendó, en ese momento, que revisara lo que estaba pasando, y por principio de probidad y transparencia se le solicitó que viera cuál era la realidad de estos hechos y si existía la necesidad de contar con 700 millones de pesos.

En ese momento se reunió el equipo y se dieron cuenta de que esto era una cosa absurda, fuera de todo contexto, porque la experiencia de nuestro equipo de trabajo a nivel local permitía perfectamente desarrollar este proyecto con mucho menos recursos.

Como dicen ustedes, lo más fácil habría sido recogerlo, pero en el análisis interno no se recogió porque se les dio un reconocimiento a nuestros equipos técnicos instalados en el Servicio de Salud Concepción, y evidentemente ellos manifestaron que este trabajo podría salir por mucho menos, y así fue.



Hoy nosotros estamos terminando el proyecto del hospital de Coronel, el cual va a costar cerca de 220 millones de pesos. El Minsal nos había autorizado 270 millones de pesos, y a pesar de que el Minsal también nos dio 270 millones de pesos, nosotros hemos procurado hacer menos gastos, ajustados a los valores de los profesionales de acuerdo con su experiencia y con las necesidades.

Por lo tanto, no hemos despilfarrado ningún recurso, que no nos pertenece. Es por eso que fuimos prudentes y al final estamos sacando un proyecto que supuestamente era un regalo de 700 millones de pesos, lo estamos transformando en una realidad de 220 millones de pesos con nuestros equipos técnicos.

Por eso, antes de que tuviéramos que tomar una decisión, nos parecía que con la autonomía que nosotros trabajamos nuestro servicio, que es la potestad del director del servicio, no nos pareció prudente involucrar a ningún directivo superior, porque era un tema que debíamos resolver nosotros.

Si hubiésemos tenido que resolver y, en un supuesto, haber tomado esa decisión, la más fácil, de aceptar el regalo de 700 millones de pesos, como dicen ustedes, evidentemente lo habríamos comunicado, pero no se dio la instancia.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Me gustaría que ustedes nos pudieran clarificar, a propósito de estas platas. Pero le voy a explicar por qué a mí me nacen dudas, qué dudas me nacen o qué necesidad de información tengo.

Cuando el señor Álvarez estuvo en la comisión y de acuerdo con el panorama que nos hemos formado, tanto el proyecto de Buin como el de



ustedes, eran proyectos con financiamiento FAR, y en 2017 no se alcanzaron a ejecutar los fondos hasta antes de diciembre.

Por lo tanto, a principios de 2018, respecto de Buin, necesitaban una reprogramación de estos fondos, y el señor Álvarez les habría dicho que iban a cambiar la forma de financiamiento, que ya no iba a ser FAR, sino fondos sectoriales, del ministerio. En ese momento, él se preocupó de los decretos financieros, etcétera.

Cuando vino el señor Álvarez a la comisión nos dijo que siempre había sido el mismo dinero el que se había considerado para el hospital de Buin; por lo tanto, sobre ese tema no había ninguna falta ni problema.

En este caso, ¿ustedes siguen teniendo los mismos recursos desde el principio? ¿Qué autonomía tenía el señor Álvarez como para aumentar un presupuesto? ¿Lo alcanzó a solicitar a la Dirección de Presupuestos del Ministerio de Hacienda? ¿No lo alcanzó a solicitar? ¿Ustedes vieron los decretos, no los vieron?

Ese tipo de detalles si pudieran clarificarlos para entender cómo un jefe intermedio de una división puede decidir, por sí y ante sí, aumentar 700 millones de pesos un presupuesto y no dejar rastro.

Tiene la palabra el diputado Leonardo Soto.

El señor **SOTO** (don Leonardo).- Señora Presidenta, tal vez mi pregunta está respondida, pero no sé si con total claridad.

Este esquema donde le ofrecen un paquete de profesionales de Santiago para hacerse cargo de los diseños, liderado por la señora Pía



González, ustedes lo conversaron claramente con Mauricio Álvarez, quien es el que les hace el ofrecimiento.

Mi pregunta es si algún otro funcionario del Minsal mencionó este esquema de negocios en general o el equipo liderado por Pía González.

Por alguna razón, si hizo alguna especie de seguimiento a cómo iba el equipo de la señora Pía González, si es que lo redujeron, si tenían las competencias. Alguien del Minsal, cualquiera sea, además de Álvarez, ¿mencionó este equipo de profesionales de la señora Pía González?

En algunas conversaciones que se han dado en la comisión ha aparecido el nombre de don Enrique Rivera, así como el de don Pablo Allende. No sé si los conocen, pero, ¿alguno de ellos mencionó este equipo de la señora Pía González?

El señor **AROCA**.- Yo tengo relación con Enrique Rivera y con Pablo Allende, producto de las correcciones y de los antecedentes relacionados con el hospital de Coronel, porque este es el primer grupo de hospitales, junto con los de Biobío, que son dos más, el de Santa Bárbara y de Nacimiento, así como el de Lota y de Coronel. Supuestamente esos cuatro se van juntos, en paquete, a licitar; por lo tanto, Enrique Rivera, como jefe de infraestructura hospitalaria, y Allende, quien es uno de los coordinadores, pero jamás ellos hicieron mención de esta señora.

El único que hizo mención de ella fue Mauricio Álvarez y terminada esa reunión en el servicio de salud, me envía el contacto y hace mención. Ni siquiera mencionó su nombre, sino que me envió el contacto solamente. Me dijo hay un equipo, mira yo te voy a dar el contacto de la jefa y me envió el contacto.



El señor **SOTO** (don Leonardo).- ¿De quién era?

El señor **AROCA**.- De Pía González, y que es el wasap que yo voy a enviar a este correo.

Respecto de los traspasos y de los fondos FAR, claramente el servicio de salud nunca optó por decir que nosotros vemos qué hacemos con los 700 millones, porque nunca fueron traspasados, nunca llegaron a manos del servicio de salud, y realmente salimos de esa fantasía cuando fuimos a la reunión con el Minsal, y Enrique Rivera dijo que no había presupuesto para estos hospitales y que había que estudiarlos.

Respecto de los fondos FAR, estos caducan, o sea, tienen caducidad; llegan hasta fin de año y de ahí en adelante hay que buscar el financiamiento para seguir avanzando con los proyectos. Por lo tanto, en este caso, no creo que alguien haya puesto en duda en ese momento el ofrecimiento que pudo haber hecho el señor Álvarez, porque él era el jefe de Finanzas de Minsal.

Entonces, aquí, siempre se actuó de buena fe y se trató como el jefe de Finanzas del Minsal, con mucha cortesía, con mucha amabilidad. Esa es la situación.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Sobre los recursos, ¿no hay documentos en que el servicio haya solicitado a Finanzas una ratificación de los 700 millones de pesos o haya pedido que se decretaran?
¿Nada?

El señor **AROCA**.- Como dije, yo coincidí en esa reunión en el Minsal, donde iba el subdirector administrativo, y a mí me acompañaba el jefe



de Recursos Físicos y, si no me equivocó, uno de los temas que fue a ver el subdirector administrativo fue ese; a ver y corroborar en el fondo cuándo le traspasaban estos montos para avanzar con los proyectos.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- ¿Cuál fue la respuesta?

El señor **AROCA**.- La respuesta fue que no existían esos montos, que no había plata asignada para diseño, y que cualquier fondo había que estudiarlo, y en ese momento fue cuando pidieron que el servicio de salud hiciera una propuesta, un presupuesto desglosado por cada uno de los proyectos, y el Minsal iba a tomar esto y lo iba a ajustar.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- ¿Eso fue en enero de este año?

El señor **AROCA**.- Sí, aproximadamente fue a principios de año.

El señor **GRANT**.- Señora Presidenta, para tener los verificados de las preguntas y respuestas, acá están las hojas de asistencia a las reuniones de las personas que estuvieron en la primera reunión, donde se conoció al señor Mauricio Álvarez, que fue por el tema del convenio con el GORE, y la reunión de la tarde, en la que participaron cuatro personas del servicio más el señor Álvarez.

Además, en la carpeta están los currículos de las 33 personas. Hay dos hojas que manifiestan los 569, con nombres y apellidos, y en la segunda, los cuatrocientos y tantos. Ninguno de ellos ha sido contratado ni hubo intento de contratarlos en el servicio.



Finalmente, les he traído –tal vez es necesario para clarificar- en qué hemos gastado los recursos, los 270 millones de pesos, que corresponden a los cuatro ítems del hospital de Coronel y de Lota, para que se certifique que en este grupo no hay ninguna persona supuestamente coincidente con el estado que nos entregó la señora Pía González.

Acá están los documentos en caso de que ustedes los requieran.

La señora **HERNANDO**, doña Marcela (Presidenta).- Muchas gracias por la claridad de las exposiciones y por todo el material que nos trajeron.

Por haber cumplido con su objeto, se levanta la sesión.

ALEJANDRO ZAMORA RODRÍGUEZ
Redactor
Jefe Taquígrafos Comisiones